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大分市大分市大分市大分市総合計画総合計画総合計画総合計画第第第第 2222 次基本計画次基本計画次基本計画次基本計画検討検討検討検討委員会委員会委員会委員会    第第第第１１１１回回回回    教育・文化教育・文化教育・文化教育・文化部会部会部会部会     議事録議事録議事録議事録    

    

 

 

◆ 日 時  令和元年７月３１日（水） １０：４０～１１：１０ 

 

◆ 場 所  大分市役所第２庁舎６階教育委員室 

 

◆ 出席者   

 

【委 員】 50 音順 

伊藤 安浩部会長 疇谷 憲洋副部会長、赤峯慎太郎、安東 房吉、石橋 紀公子 

井本 望、小野 昭三郎、高橋 旺賀、林 美紀（計１０名） 

 

【事務局】 

企画課参事補 足立 威士、同主査 生野 宏樹、同主査 石川 ゆかり（計３名） 

 

【プロジェクトチーム】 

文化国際課主査 渡邊 耕三、スポーツ振興課主任 嘉名 竜馬 

教育総務課主任 園田 哲也、学校教育課指導主事 中原 陽子 

社会教育課主査 西山 栄太郎（計５名） 

 

  【オブザーバー】 

   なし 

 

 【傍聴者】 

   なし 

 

◆ 次 第 

 

１．自己紹介 

２．部会長及び副部会長選出 

３．部会長あいさつ 

２．議 事 

  （１）部会の役割等について 

  （２）その他 
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＜第＜第＜第＜第１１１１回回回回    教育・文化教育・文化教育・文化教育・文化部会＞部会＞部会＞部会＞    

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

検討委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

事務局 

 

 

各委員 

 

事務局 

 

 

 

各委員 

 

事務局 

 

 

ただ今から 大分市総合計画第２次基本計画検討委員会 第１回教育・文化

部会を開催いたします。 

本日の司会をさせていただきます企画課の生野と申します。事務局を担当さ

せていただきますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは、先ほどの第１回検討委員会にてお配りしております次第にしたが

いまして進行させていただきます。 

 

「１．自己紹介」ですが、検討委員の皆様もお集まりになるのは初めとなり

ますので、簡単に自己紹介をよろしくお願いいたします。 

 

（各検討委員あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

 

今後、教育・文化部会の会議は、総勢 10 名の委員の皆さまで進めていくこと

となりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは、続きまして事務局からも自己紹介をさせていただきます。 

 

（事務局あいさつ） 

  

次に、「２．部会長及び副部会長の選出」です。ここで、教育・文化部会の部

会長及び副部会長の選出をさせていただきます。 

先ほどお配りいたしました検討委員会設置要綱第７条第３項において「部会

に部会長及び副部会長を一人置き、部会に属する委員のうちから互選により選

出する。」となっておりますが、立候補される方はいらっしゃいますでしょうか。 

 

 （立候補者なし） 

 

 それでは、今回は事務局に腹案がございますので、提案させていただくとい

うことで、よろしいでしょうか。 

  

（「異議なし」との声） 

 

それでは、事務局案としまして、部会長には大分大学教授の伊藤委員、副部

会長には県立芸術文化短期大学教授の疇谷委員をそれぞれ推薦させていただく

ということで、皆様、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」との声） 

 

それでは、部会長には伊藤委員、副部会長には疇谷委員となりましたので、

中央の部会長、副部会長の席へ移動をよろしくお願いいたします。 
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事務局 

 

 

部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

つづきまして、「３．部会長あいさつ」ですが、ここで、伊藤部会長から一言

ご挨拶をいただきたいと思います。 

 

ただいま、皆様のご承認をいただき、大分市総合計画第２次基本計画検討委

員会教育・文化部会の部会長をおおせつかりました伊藤でございます。 

部会長という重要なポストに推挙されまして、重責を担うこととなり、責任

の重さを痛感している次第でございます。 

当検討委員会は、大分市の行政運営を行う上での最上位の計画である「大分

市総合計画第２次基本計画」の策定に関し、広く市民の意見を聴くため設置さ

れ、この教育・文化部会では、教育から、文化・芸術、スポーツ、国際化の推

進まで幅広い分野にわたって、皆さんの意見を聞き、市長に提言するという役

割を担っております。 

今後、委員の皆様とともに円滑な運営に努めてまいる所存でございますので、

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

続きまして、「４．議事」に入らせていただきますが、議事の進行につきまし

ては、検討委員会設置要綱第７条第４項により、本来であれば部会長が行うと

ころであり、部会長不在の場合は副部会長が行うところではございますが、本

日は、部会の役割や今後の日程の説明などが主となりますことから、大変恐れ

入りますが、事務局の方で進行させていただきたいと思います。 

そのように進めさせていただいてよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」との声） 

 

ありがとうございます。それではそのように進めさせていただきます。 

なお、一通り通して説明をさせていただきますので、ご質問等につきまして

は、最後にお受けいたしたいと思っております。 

ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

  

それでは、「（1）部会の役割等」についてですが、部会につきましては、検討

委員会設置要綱第７条第１項により「第２次基本計画及び第 2 期戦略の策定に

関する専門的事項を部門別に協議検討する」となっております。 

本部会は教育・文化部会として主に学校教育や教育環境、社会教育などの教

育に関する事項や文化・芸術に関する事項、そしてスポーツや国際化の推進に

関する事項のご検討（議論）をしていただくこととなり、具体的には、先ほど

お配りをいたしました大分市総合計画第 2 次基本計画（素案）の冊子の 42 ペー

ジの「第 1 章 第 1 節 生きる力をはぐくむ学校教育の充実」から 53、54 ペー

ジの「第 4 章 国際化の推進」までの内容について、ご検討（議論）をいただ

きたいと思っております。 

なお、皆様には、この文言の詳細を議論していただくということではなく、

この計画に記載した方針等の方向性が良いかという大局的なご議論をお願いし

たいと考えております。文言の修正等、素案についての見直し作業については、
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そのいただいた意見をもとに、事務局にて行ってまいります。 

また、議論の参考といたしまして、お手元に現行計画と素案との比較ができ

るように、「新旧対照表」及び計画策定後の社会経済情勢の動向を客観的なデー

タによって分析いただけるように「データ集」を配付しておりますので、素案

とともに次回までにご覧いただきたいと思います。 

先ほどの全体会でも説明いたしましたが、委員の皆さまには最終的にはご検

討（議論）をいただいた内容を踏まえ、「大分市総合計画第２次基本計画の策定

に関する提言書」を作成していただくこととなります。 

こちらにつきましては、先ほどの全体会でも申し上げましたが、現行の大分

市総合計画の冊子の 195 ページ以降に前回の提言書が掲載されておりますの

で、後ほどご確認いただければと思っております。 

次に、「（2）その他」についてですが、ここで今後の教育・文化部会の予定等

につきまして、ご説明をさせていただきます。 

お手元の資料１をご覧いただきたいと存じます。教育・文化部会につきまし

ては、合計 6 節ございますので、第２回から第３回にかけては、１回の開催時

間を 2時間と予定していますので、１節あたり 40 分以内を目安としてご意見を

いただきながら、第４回には提言書の内容をご議論いただければと考えており

ます。第 5 回目は進捗状況により開催も考えられますので予備日としておりま

す。 

なお、次回の第 2 回には、第 2 期大分市総合戦略及び人口ビジョンについて

事務局よりあらためて詳細の説明をさせていただきたいと思っております。 

ご覧いただきますとおり、短い期間でのご検討（議論）をお願いさせていた

だいておりますので、大変ご迷惑をおかけいたしますが、何卒、ご理解とご協

力のほど、よろしくお願いいたます。 

 その後につきましては、それまでの議論を踏まえ、事務局にて「大分市総合

計画第 2 次基本計画（原案）」を作成し、12 月頃には市民意見公募手続、いわ

ゆるパブリックコメントを実施し、その結果を基に、２月頃には部会代表者会

議に報告させていただく中で、最終提言案をまとめていく予定としております。 

なお、事務局としましては、その最終提言書を基に「大分市総合計画第 2 次

基本計画（案）」を策定し、令和 2年 3 月の大分市議会の定例会に議案として上

程いたしたいと考えておりまして、その 3 月議会においてご承認をいただけれ

ば、正式に「大分市総合計画第 2 次基本計画」が策定される運びとなります。 

最後に第 2 回の日程につきましては、お手元にお配りしております別紙「第

2 回教育・文化部会日程調整表」をご覧ください。8 月 22 日の午後と 8 月 23日

の午前中のみとなっており、誠に申し訳ございませんが、こちらの第 2 回日程

案について、スケジュール等をご確認いただき、今週の 8 月 2 日金曜までに、

出席可能な日を企画課担当者宛電話または、FAXでご連絡をお願いいたします。

もし、本日ご予定が分かる場合には、会の終了後に事務局にお伝え願います。

第 2 回の日程が決まり次第、改めまして正式文書を郵送させていただきますの

で、お手元に届きましたらご確認いただきますよう、よろしくお願いいたしま

す。 

つづきまして、第 3 回から第 5 回の日程調整表をご覧ください。こちらにつ

きましても、現時点でのスケジュールをご確認いただき、8 月 7 日（水）まで



5 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

に、担当者宛メール又は FAXで回答をお願いいたします。 

 

事務局からの説明は以上でございます。それでは、全体を踏まえましてご質

問等がございましたら、お受けいたしたいと思っておりますので、よろしくお

願いいたします。 

 

（質問等なし） 

 

ご質問等はよろしいでしょうか。 

 

それでは、以上を持ちまして第１回教育・文化部会の会議を終了させていた

だきます。 

本日は誠にありがとうございました。 

 

 

 


